



Fin de año amaro. Imagen de archivo de un grupo de turistas, a su llegada a Canarias. En diciembre llegaron un 11% menos que hace un año.

Canarias perdió 112.000 turistas extranjeros en 2008

» FI SECTOR TURÍSTICO ENTRA EN RECESIÓN TRAS DOS TRIMESTRES NEGATIVOS

Al final, el turismo también se ha desinflado. Canarias sumó 9.216.585 turistas extranjeros en 2008, es decir, 112.000 menos que en 2007. El sector turístico canario ya ha entrado en recesión, tras dos trimestres consecutivos negativos. Sólo en diciembre, el Archipiélago perdió casi 100.000 turistas respecto a hace doce meses. Un bajón histórico.

JOSÉ MIGUEL PÉREZ
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Sólo en diciembre, Canarias recibió 806.457 turistas extranjeros, es decir, 99.852 menos que el año 2007, lo que supuso un descenso del 11% respecto al mismo mes de 2007, según los datos de Aena interpretados por la Consejería de Turismo del Gobierno de Canarias. La caída de turistas en diciembre ha sido la más alta en este mes desde que las estadísticas del Gobierno canario registran las entradas de visitantes, desde el año 1993.

Era un retroceso anunciado. De hecho, Canarias acumula ya dos trimestres consecutivos de descensos en las llegadas de turistas extranjeros, lo que significa la entrada en recesión del sector: en julio, las Islas recibieron un -2,9% interanual de turistas; en agosto, prácticamente se mantuvieron, con un 0,62%; en septiembre, un -8,15%; en octubre un -6,52%; en noviembre un -3,29%, y en diciembre, un -11%.

Este descenso progresivo ha provocado que finalmente el Archipiélago cerrara el año con 9.216.585 turistas extranjeros, casi 112.000 menos que en 2007, es decir, un -1,20%.

Con todo, la consejera de Turismo del Ejecutivo canario, Rita Martín, destacó ayer que el Archipiélago «es la Comunidad Autónoma con oferta turística de sol y playa que mejor ha defendido sus ventas, según los datos reflejados reciente-

mente por el lobby turístico Exceltur». Pero el informe al que se refiere la consejera regional, presentado este martes, no incluía la histórica caída de las llegadas a Canarias en diciembre conocida ayer, y sólo refleja los datos del sector hotelero, el que mejor soporta la crisis.

Además, aún quedan por conocerse otros factores, sobre todo el de las pernoctaciones, que entre enero y noviembre prácticamente se habían mantenido frente a 2007: en los once primeros meses, los hoteles canarios sumaron 44,5 millones de pernoctaciones, 1,3 millones más que el año anterior, pero los extrahoteleros registraron 32,4 millones, es decir, 1,36 millones menos.

Pero el bajón de diciembre hace más que previsible que finalmente, el número total de pernoctaciones en 2008 se quede por debajo de las alcanzadas en 2007, lo que confirmaría el descenso de los ingresos turísticos de los últimos meses.

En el Archipiélago, la caída global en la llegada de turistas se debe a principalmente a dos razones: la fundamental es el descenso de los

OBJETIVO: LA VENTA DIRECTA

La consejera de Turismo regional, Rita Martín, destacó ayer la necesidad de que las empresas del sector sean más independientes frente a las presiones de los turoperadores. Martín reconoce que hay que impulsar el «desarrollo de sistemas de comercialización» que permitan a los potenciales clientes de todo el mundo comprar sus productos directamente a través de Internet.

dos principales mercados de turistas para Canarias, el británico y el alemán, desde donde las llegadas han descendido más de un 3% interanual a lo largo del año.

En el caso de Gran Bretaña, la crisis del sector aéreo, y la devaluación de la libra frente al euro han provocado la caída de la demanda del destino insular. En el de Alemania, los malos datos económicos comienzan a hacer mella en los bolsillos de las familias y en su capacidad de gasto en vacaciones.

La consejera reconoce que es previsible que las caídas continúen en 2009: «Será un año complejo, pero estamos poniendo todas las herramientas a nuestro alcance, en promoción y en rehabilitación, para mantener el liderazgo del destino canario».

El «esfuerzo» de todos los agentes implicados en el sector ya ha permitido que Canarias salve 2008 con «cifras muy similares al 2007», recalca Martín. «Aunque no podamos decir que sean un éxito, comparadas con las de otros sectores, demuestran que sorteamos bastante bien el temporal», afirma Martín.

TENERIFE, LA MÁS DEMANDADA DEL ARCHIPIÉLAGO



Ocio. Un grupo de visitantes extranjeros.

Gran Canaria. Sumó en diciembre 257.797 turistas extranjeros, un 8,38% menos que en diciembre de 2007. En todo el año, registró 2.685.267 visitantes, un 1,10% menos. **Tenerife.** Contabilizó en diciembre 302.346 extranjeros, con un descenso del 11,66%. En el acumulado de enero a diciembre de 2008, recibió 3.362.808 visitantes (-1,45%). **Lanzarote.** Registró 116.850 turistas en diciembre, un 20,1% menos interanual. En todo 2008 sumó 1.587.237 visitantes, un 1,92% menos que en el acumulado de 2007. **Fuerteventura.** En diciembre recibió 117.867 visitantes extranjeros, un -4,68%. En el acumulado de enero a diciembre, la Isla recibió 1.457.315 turistas, un -1,041%. **La Palma.** El recuento de visitantes extranjeros en diciembre asciende a 11.597, un 9,34% menos que en el mismo mes del año 2007. De enero a diciembre recibió 123.958 turistas, un 12,28% más que en 2007.